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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

11 заседаний провели в прошлом году депутаты Таймырского райсовета 
В рамках очередного заседания сессии Таймырского районного Совета депутатов были 

представлены отчеты о деятельности постоянных комиссий по вопросам местного 
самоуправления, межмуниципальной и региональной политике, а также по делам коренных 
малочисленных народов Таймыра и сельскому хозяйству за 2011 год. Об этом сообщает 
управление общественных связей администрации Таймыра. 
  В прошлом году было проведено 11 заседаний, на которых члены комиссии 
рассмотрели 35 вопросов. 
  Рассмотрены и утверждены положения об администрации Таймыра и ряде органов и 
структурных подразделений районной администрации. 
 За отчетный год было проведено 3 заседания комиссии, на которых рассмотрен целый ряд 
вопросов, касающихся распределения и предоставления рыбопромысловых участков, 
изменений федерального законодательства, связанного с выдачей разрешений на вылов 
северных пород рыб, а также в области оленеводства и рыболовства. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Таймыр готовится к проведению этностойбища «Таймырское кочевье – 2012» 
Первый заместитель Руководителя Администрации муниципального района Галина 

Гаврилова провела расширенное совещание по вопросам подготовки и проведения 
этностойбища «Таймырское кочевье – 2012» (далее – этностойбище). Одно из самых 
красочных и любимых на Таймыре мероприятий пройдет в этом году в рамках празднования 
второго Международного десятилетия коренных народов мира, зонального этапа краевого 
Медиафестиваля народного творчества «Созведение талантов» и юбилейных мероприятий, 
посвященных 345-летию города Дудинки. 

На фестивале этническое стойбище продемонстрирует уникальную национальную 
культуру Таймыра в номинации «Фольклорное сияние». На площадке в чумах будут 
представлены традиционный быт и образ жизни пяти этносов, проживающих в 
муниципальном районе, сотрудники Таймырского краеведческого музея организуют работу 
купеческой лавки. Также планируется выездная торговля и дегустация блюд национальной 
кухни.  

В период работы этностойбища сотрудники правоохранительных органов обеспечат 
охрану общественного порядка. Регулирование транспортного движения на трассе Дудинка – 
а/п «Алыкель» в районе «Таймырского кочевья» осуществят инспекторы дорожно-патрульной 
службы. Предполагается также организация доставки к месту проведения праздника 
ветеранов Таймыра. Для удобства жителей и гостей столицы Заполярья, посетивших 
этностойбище на личном транспорте, будет произведено обустройство обочины дороги для 
стоянки машин. 

«Таймыр» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Ледоход на Енисее в районе Дудинки ожидается 28 мая  

Ледоход на Енисее в районе Дудинки ожидается 28 мая, передают «Норильские 
новости». Река Норильская, по прогнозам специалистов городского управления по делам ГО 
и ЧС, избавится ото льда не ранее 10 июня. Вероятность чрезвычайных ситуаций в ходе 
ледохода - ниже обычного в связи с тем, что началось наполнение Богучанской ГЭС, из-за 
чего уровень воды в Енисее значительно снизился. 

«Portnews» 
 
В Дудинке обсудили особенности летнего отдыха детей. 

В конференц-зале Администрации Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального 
района 22 мая состоялось заседание Общественного Совета при Главе Таймыра, 
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посвященное организации летнего отдыха юных северян. В работе Совета принял участие 
исполняющий обязанности Руководителя Администрации города Роман Ганул.  

Роман Викторович выступил с докладом на тему «Организация досуга детей и 
подростков Дудинки летом 2012 года». Исполняющий обязанности Руководителя городской 
Администрации ознакомил собравшихся с намеченными объемами работы, рассказал о 
деятельности сотрудников комитета культуры, молодежной политики и спорта 
Администрации Дудинки в летний период, а также поделился планами городских чиновников 
на реализацию проекта «Джем-парк». Приступить к строительству самого северного 
скейтпарка специалисты рассчитывают в августе этого года. 
 
«Джем-парк» становится ближе 

22 мая в городском Доме культуры прошла презентация общегородского проекта 
«Джем-парк», в рамках которого будет создана универсальная спортивная площадка для 
занятий экстремальными видами спорта, популярными у молодёжи – скейтбордингом и 
катанием на роликовых коньках. Представляли проект заместитель руководителя 
Администрации Дудинки Евгений Мойсюк и председатель комитета ЖКХ Администрации 
Светлана Кондрина. 

Сопровождавшие презентацию видеоролики наглядно демонстрировали этапы проекта. 
Летом нынешнего года будет выполнено асфальтирование площадки, выбранной под скейт-
парк в районе размещения других спортивных объектов: плавательного бассейна «Нептун» и 
Дома физкультуры, приобретены и размещены элементы специального сборно-разборного 
оборудования: квотер/бенк, фан-бокс с кинкованным боксом и рейлом, квотер, мини-рампа. В 
2013 году планируется приобрести и установить дополнительно семь фигур. По просьбам 
самих ребят, устанавливаемые в 2013 году элементы скейт-парка будут имитировать 
городской ландшафт: перила, грани, парапеты.  
 
В Дудинке определены лучшие кибер-спортсмены 

Подведены итоги первого городского турнира по кибер-спорту в дисциплине «Dota», 
проходившего в кинодосуговом центре «Арктика» с 18 по 21  мая. В мероприятии приняли 
участие 35 человек, представляющие 7 молодежных команд. Игры проводились по системе, 
предусматривающей выбывание команд-участников после второго поражения.  

Всего в дисциплине «Dota» было проведено 12 игр, в ходе которых определились 
победители. Первую строчку в турнирной таблице заняла команда «1Sk», II место завоевали 
кибер-спортсмены из команды «Kanada», а на III месте оказались участники, объединившиеся 
в команду «8bit».  

Призовой фонд был предоставлен комитетом культуры, молодежной политики и спорта 
Администрации Дудинки и включал в себя комплекты медалей, дипломы и кубки, которые и 
получили все команды-призеры.  

«Красноярский краевой портал» 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Профилактическое мероприятие "Внимание – каникулы!" проводят в Норильске 
В рамках Всероссийской акции "Внимание – дети!" в Норильске с 21 мая по 16 сентября 

проводят профилактическое мероприятие "Внимание – каникулы!", направленное на 
снижение и предупреждение ДТП с участием детей и подростков до 16 лет. Об этом 
сообщает ОГИБДД Отдела МВД России по Норильску. 

 В период проведения акции сотрудники отдела ГИБДД пристальное внимание будут 
уделять несовершеннолетним пешеходам, перевозке детей в автомобилях, соблюдению 
водителями скоростного режима в черте города и за его пределами. 

 В преддверии летних каникул госавтоинспекторы посетят школы и детские сады и 
проведут с детьми профилактические беседы – напомнят им о необходимости соблюдения 
правил дорожного движения и мер личной безопасности во время игр на дворовых 
территориях и при движении по улицам города. 
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 С начала года в Норильске зарегистрировано 12 ДТП, в которых пострадали 12 детей, 3 из 
них по вине детей. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

ГМК «Норильский никель» продолжает повышать свою привлекательность  
ОАО «ГМК «Норильский никель» информирует о реализации эффективной системы 

корпоративных социальных программ, ориентированных на привлечение и сохранение 
трудовых ресурсов, а также обеспечение высокой производительности труда работников в 
долгосрочной перспективе. 

Как сообщает пресс-служба компании, в 2011 году были отобраны и приняты на работу на 
предприятия группы более 11,8 тыс. работников. Из них более 6 тыс. молодые работники в 
возрасте до 30 лет. Более 2,3 тыс. человек в прошлом году приняло участие в корпоративных 
программах привлечения работников, из них 846 трудоустроены на предприятия компании. 
Многие участники продолжат подготовку по данным программам в 2012 году. 

Одним из важных нововведений в области обеспечения персоналом в 2011 году является 
создание федерального телефонного номера 8-800-700-1943, позвонив по которому 
соискатели из всех регионов России могут бесплатно получить консультации об открытых 
вакансиях на предприятиях группы. 

Средняя заработная плата работников российских предприятий группы в 2011 году 
составила 62 963 рубля, что выше уровня 2010 года на 12,6%. Показатель в 2,7 раза 
превышает среднюю заработную плату в России, и в 2,2 - в отечественной металлургической 
отрасли. Темп роста заработной платы в компании в отчетном году превысил темп роста 
заработной платы по стране. 

Компенсационный пакет работника, с учетом социального пакета, в 2011 году был на 11% 
выше сопоставимого показателя за 2010 год. Расходы компании на социальный пакет 
составили 4,8 млрд. рублей или 7,4% от всего пакета. 

Принято решение о введении ежегодной компенсации расходов на оплату стоимости 
проезда и провоза багажа к месту проведения отпуска и обратно работникам и членам их 
семей за счет средств компании. С 1 января 2012 года ежегодную компенсацию смогут 
получить более 100 тыс. работников компании и членов их семей. Ежегодные расходы ГМК 
«Норильский никель» на эти цели составят более 2,5 млрд. рублей. 

В прошлом году в компании продолжилась реализация корпоративных программ «Наш 
дом» и «Мой дом». По программе «Наш дом» уже закуплено более 1000 готовых квартир. 

Корпоративная пенсия, включенная в стандартный социальный пакет работника компании, 
становится залогом уверенности сотрудников «Норильского никеля» в своем будущем. В 2011 
году в условия программы негосударственного пенсионного обеспечения «Накопительная 
долевая пенсия» внесены мотивационные составляющие, включены два основных 
пенсионных плана: «Паритетный» и «Корпоративный», что позволило сделать механизм 
реализации программы более прозрачным и понятным. Повышена предельная сумма 
пенсионных отчислений компании в пользу всех участников программы с 3% до 7%. Для 
получения накопительной долевой пенсии больше не требуется выполнения таких условий, 
как стаж работы в компании не менее 15 лет и участие в программе не менее 1 года. 

Введена корпоративная система льготного кредитования - для молодых работников 
предприятий группы предоставляется возможность получения кредита на льготных условиях 
для приобретения жилья на территории Норильского промышленного района. 

«b-port» 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
В Красноярском крае начали выдавать электронные подписи 

Губернатор Лев Кузнецов стал первым человеком в крае, который получил USB-ключ с 
электронной подписью.  
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Электронная подпись является аналогом собственноручной подписи гражданина. Ее 
использование необходимо для проведение операций на едином портале госуслуг. С 1 июля 
перечень услуг портала пополнится 14-ю новыми. Они касаются процедур передачи 
земельных участков, выдач разрешений на строительство и ввод в эксплуатацию, выплат 
пособий по уходу за ребенком и предоставления субсидий на оплату коммунальных услуг, 
приема документов по опеке над ребенком, предоставления выплат соцподдержки и других 
услуг. 

По мере развития проекта электронного правительства количество государственных и 
муниципальных услуг, предоставляемых в электронной форме, будет расти. Со второго 
полугодия все ведомства переходят на оказание государственных услуг по принципу одного 
окна. Для Красноярского края, учитывая его размеры, это особенно актуально, — отметил 
губернатор. 

Законом предусматриваются три вида электронной подписи: простая, усиленная и 
квалифицированная. Простая подпись только указывает на лицо, подписавшее документ, и не 
позволяет установить неизменность подписи и подписанной информации после подписания. 
Второй и третий виды подписи позволяют обнаружить изменение электронного документа 
после его подписания. 

Электронные подписи в Красноярске выдаются в офисе Ростелекома по адресу Диктатуры 
Пролетариата, 31. Для регистрации необходим паспорт и страховое свидетельство 
пенсионного фонда, процедура занимает не более 30 минут. Каждая подпись защищена 
индивидуальным паролем. Стоимость защищенного USB-носителя — 660 рублей, сама 
подпись выдается бесплатно. Также можно оформить подпись на сайте компании. 

Губернатор дал поручение министерству информатизации и связи региона и руководству 
красноярского филиала ОАО Ростелеком проинформировать жителей края о начале выдачи 
электронных подписей и возможностях их использования. 

Сибирское агентство новостей 
 
В Красноярском крае снизилась рождаемость 

В Красноярском крае в 2011 году родилось на 0,6% меньше детей, чем в 2010 году. 
Всего, по данным Красноярскстата, в 2011 году родилось 38,3 тысячи младенцев. По 

итогам Всероссийской переписи населения 2010 года, в крае проживало 453,8 тысячи детей в 
возрасте до 14 лет (16% от общей численности населения). Среди них мальчиков на 11,7 
тысяч больше, чем девочек. 

В детский сад в 2011 году в крае ходило 111,6 тысяч дошкольников, что на 5,6% больше, 
чем в 2010 году. Школьников на начало 2011/12 учебного года зарегистрировано 294,7 
тысячи, больше всего среди них первоклассников 31,2 тысячи. На занятия во вторую смену 
приходят 28,8 тысячи школьников. 

Кружки по разным направлениям в общеобразовательных учреждениях в 2011/12 учебном 
году посещали 194,3 тысячи школьников, из них 36,1 процента спортивные секции, 32,2 
процента кружки художественного творчества. 

В 123 школах искусств, детских музыкальных, художественных, хореографических школах 
обучалось 29,9 тысячи детей. Из них каждый третий обучался игре на фортепиано и 
народных инструментах, каждый четвертый занимался изобразительным искусством, каждый 
десятый хореографией. 

Сибирское агентство новостей 
 
Лев Кузнецов: Сосновоборск станет пилотной площадкой по внедрению 
инновационных труб теплоснабжения  

 Такое предложение сделал губернатор Красноярского края Лев Кузнецов мэру 
Сосновоборска Сергею Пономореву во время посещения предприятия малого бизнеса ООО 
«Контур», специализирующегося на изготовлении инновационных композитных (в том числе и 
стеклопластиковых) труб для тепловых сетей и горячего водоснабжения. 

 Как сообщили главе региона, на сегодняшний день в Сибири и Красноярском крае больше 
ни одно предприятие не выпускает данную продукцию. Аналоги есть только в Дагестане. 
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Кроме того, стеклопластиковые трубы используются для канализации и холодного 
водоснабжения.  

 «Преимущество стеклопластиковых труб перед металлическими в том, что при той же 
стоимости они на порядок дешевле в установке и эксплуатации, а также не подвержены 
эрозии и ржавлению, то есть прослужат дольше», - доложил директор ООО «Контур» 
Александр Манаков.  

 В свою очередь заместитель губернатора - заместитель председателя правительства 
Красноярского края Андрей Гнездилов отметил: «Предприятие сумело получить господдержку 
в размере 10 млн рублей. Более того, изначально оно было резидентом бизнес-инкубатора 
(КРИТБИ) и сейчас сумело разместить оборудование и начинает выпуск продукции. Отмечу, 
что мерами господдержки может воспользоваться любое предприятие, но инновационные 
сначала доказать свою инновационность. Здесь продукция действительно уникальна, ее 
разработки ведутся совместно с Академией наук, применять их можно практически везде в 
системе теплоснабжения». 

 Лев Кузнецов предложил первые пробные продажи и установку инновационных труб 
провести в Сосновоборске, а затем, посмотрев, «как они себя будут вести», внедрить и в 
других территориях региона, ведь «потенциал замены очень большой, а выгода – очевидна».  

 Отметим, что всего в крае нуждается в замене порядка 1300 км теплосетей, кроме того, за 
счет практически отсутствующей конкуренции на данном рынке, после получения 
сертификата и апробации продукцию можно будет предлагать и соседним регионам. 

НИА 
 

6.  СМИ О РОССИИ   
 

Путин впервые высказался по закону о митингах. В России нужно укреплять демократию, 
но граждан следует оградить от радикалов, заявил президент  

У людей есть право выходить на митинги, однако граждан нужно оберегать от радикалов. 
Так президент Владимир Путин впервые прокомментировал закон об ужесточении наказания 
за нарушения на митингах, который накануне приняла в первом чтении Госдума. 

В ходе встречи с руководством "Единой России", которая поддерживает ужесточение 
наказания, Путин призвал совершенствовать законодательство с учетом мирового опыта. "Мы 
это делаем в сфере законодательства, которое регулирует экономику. В этой сфере тоже, 
наверное, нужно и не зазорно ориентироваться на эти лучшие практики. Будем исходить из 
того, что любые поправки, любые новации должны укреплять демократический характер 
нашего государства, общества и, во-вторых, мы должны оградить людей от крайне 
радикальных проявлений", - заявил глава государства. 

Глава государства поручил единороссам наладить диалог со всеми участниками процесса 
принятия законопроекта. "Я вас прошу, как вы и предполагаете, в открытом режиме со всеми 
участниками этого процесса диалог продолжить. Надеюсь, решение будет 
сбалансированным", - обратил внимание президент. 

Кроме того, Путин рекомендовал присутствовавшему на встрече главе Совета по правам 
человека при президенте Михаилу Федотову обращаться к нему с просьбами не через СМИ, а 
напрямую. Ранее Федотов заявил журналистам, что если Дума примет закон о повышении 
штрафов для участников митинга, то он попросит главу государства наложить на документ 
вето. 

"Михаил Александрович (Федотов), Вы высказывали озабоченность в связи с 
инициированием "Единой Россией" поправок в КоАП... Через СМИ вы обратились. Вы - 
советник президента, Вы можете напрямую обратиться к президенту. А то, я смотрю, и в 
правительстве некоторые уже начали обращаться (через СМИ). Нет такой необходимости, 
можно напрямую обсуждать любую проблему, любой вопрос", - сказал Путин. 

Федотов на это заметил, что документ, который Дума утвердила в первом чтении, серьезно 
отличается от первоначального проекта, однако если после внесения поправок документ 
останется недемократичным, то он будет настаивать на вето. 
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Напомним, новый закон в первом чтении был одобрен накануне. Предложенный 
единороссом Сидякиным законопроект предусматривает ужесточение штрафов за нарушение 
правил организации митингов до 1 млн руб., а также обязательные работы на срок до 200 
часов. Серьезное наказание ждет тех, кто попытается принудить или помешать кому-либо 
участвовать в митинге. Должностным лицам это обернется штрафом в размере до 1,5 млн 
рублей. 

Кроме того, суровым штрафом чревата "организация имеющего признаки публичного 
мероприятия массового одновременного пребывания граждан в общественных местах". 
Таким образом, акции оппозиции а-ля "ОккупайАбай" грозят их участникам штрафом до 50 
тыс. руб., юрлицам - до 500 тыс. рублей. 

В первом чтении закон поддержала только фракция "Единой России". За принятие 
документа проголосовали 236 парламентариев (необходимый минимум - 226 голосов; у ЕР в 
Госдуме - 238 мандатов). Против - 207, один воздержался. 

Эсеры пообещали, что к следующему чтению попробуют подготовить пакет 
"содержательных поправок". Готовят поправки и единороссы. Нижнюю планку по штрафам 
планируется повысить с 5 тыс. руб. до 20 - 30 тыс. руб., сообщил глава комитета Госдумы по 
конституционному законодательству и госстроительству Владимир Плигин. Серьезные меры 
финансового характера будут грозить организаторам акций за превышение заявленного 
количества участников. А организаторами будут считаться не только те, кто подавал властям 
заявку на митинг, но и фактические "руководители действиями участников публичного 
мероприятия". 

Как выяснилось, второе и третье чтения законопроекта пройдут уже на этой неделе, а не 6 
июня, как планировалось ранее. Закон может вступить в силу к 12 июня этого года (на этот 
день оппозиция запланировала очередной "Марш миллионов"). 

«Утро» 
 

Улюкаев: Перед правительством РФ стоят два значительных вызова 
Российским властям предстоит ответить на стоящие перед страной вызовы, одним из 

которых является необходимость проведения структурных реформ. Как сообщает 
"Финмаркет", такое мнение на форуме в Лондоне высказал первый заместитель 
председателя Банка России Алексей Улюкаев. 

"Перед новым правительством стоят два значительных вызова. Первый — возможный 
кризис, насколько хорошими они (власти) будут как антикризисные менеджеры. (.. .) Другой 
вызов для российского правительства — это стратегический вызов", — сказал он. 

Как подчеркнул первый зампред ЦБ, правительству предстоит решить ряд важных задач: 
провести пенсионную реформу, реформу социального обеспечения, создать равные условия 
конкуренции, усовершенствовать регулирование монополий и тарифов для них. 

Улюкаев добавил, что эти задачи давно стоят перед российскими властями. Он сообщил, 
что эти задачи до сих пор в повестке дня. Вызовы усиливаются каждый год, а времени 
остается мало. Ответы на эти вызовы необходимо найти в ближайшее время, заявил первый 
зампред ЦБ. 

По его мнению, результаты работы нового правительства можно будет увидеть через 6-9 
месяцев. "Мы должны провести фискальную регулировку, чтобы достичь нового успеха в 
росте экономики. Мы в лучшей позиции, чем европейские страны, у нас есть запас 
прочности", — подчеркнул Улюкаев, добавив, что фискальная и монетарная ситуация в РФ 
достаточно спокойна и будет такой оставаться. 

«Росбалт» 
 

ВСМС. Реальное состояние бюджетной обеспеченности муниципальных образований и 
предложения по улучшению финансовой обеспеченнности полномочий органов местного 
самоуправления 

Всероссийский Совет местного самоуправления провел с такой темой опрос 
муниципальных образований. В нем приняли участие 316 муниципалитетов всех 
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федеральных округов России, в том числе 49 городских округов, 160 муниципальных районов 
и 107 городских и сельских поселений. 

В 2012 году в сравнении с 2011 годом доходы местных бюджетов уменьшились у 79,3% 
опрошенных муниципалитетов, увеличились лишь у 20,7%. Уменьшение доходов местных 
бюджетов связанно преимущественно с внесением изменений в Налоговый кодекс 
Российской Федерации: 

1. Уменьшение норматива отчислений в местные бюджеты от НДФЛ; 
2. Отмена норматива отчислений от налога на имущество юридических лиц; 
3. Изменение порядка зачисления государственной пошлины за госрегистрацию 

транспортных средств и штрафов за нарушение ПДД. 
4. Передача полномочий по финансовому обеспечению и содержанию учреждений 

здравоохранения с местного на региональный уровень. 
В 2012 году только в 16,6 % принявших в опросе муниципалитетов потребность в финансах 

соответствует ассигнованиям, предусмотренным в бюджете, а 83,6 % из них потребность в 
финансах превышает ассигнования, предусмотренные бюджетом на текущий год. 

В 71,5 % муниципальных образований потребность в финансах по исполнению отдельных 
переданных государственных полномочий превышает ассигнования, предусмотренные 
бюджетом на 2012 год, и только 28,5 % муниципалитетов эта потребность соответствует 
ассигнованиям, предусмотренным бюджетом. 

Более 62 % опрошенных муниципальных образований указали на необходимость 
совершенствования межбюджетных отношений. 

АСДГ 
 

Михаил Прохоров определился, как «будет действовать» при новом правительстве  
Накануне бизнесмен-олигарх, экс-кандидат в президенты страны Михаил Прохоров в 

«Живом журнале» заявил о готовности дальше вести политическую борьбу. В частности, он 
пишет: «Наконец поставлена финальная точка в вопросе, как будет управляться страна в 
ближайшие годы. Теперь понятно, что нужно делать дальше. Начинаем действовать!».  

 Прохорову стали ясны правила функционирования политической системы и то, как 
существовать в рамках этой системы. 

 Уже известно, что в начале июня он соберет сторонников в Москве для того, чтобы дать 
старт своей новой политической программе. Пока речь идет о создании общественного 
движения, которое поможет отсеять лишних людей для создания впоследствии партии. 

 В ЖЖ ни программа, ни основные принципы не озвучены. Но бизнесмен заверяет, что они 
уже сформулированы.  

 Напомним, что ранее Прохоров заявлял, что пришел в политику всерьез и надолго. И 
обязательно продолжит участвовать в политической жизни страны. 

НИА 
 

В стране увеличивается доля граждан, работающих «не на дядю» 
Российский рынок труда выходит из кризиса, говорится в докладе Международной 

организации труда (МОТ). Вместе с тем эксперты организации обращают внимание на рост 
неформальной занятости в стране с 20% до 25% за последние 10 лет. Российские 
специалисты называют такое увеличение умеренным и отмечают, что под понятие 
«неформальная занятость» могут попадать работники совершенно разных категорий – от 
простых фрилансеров до тех, кто не платит со своей деятельности налоги. 

 По сравнению с кризисными временами сейчас ситуация на рынке труда выглядит 
достаточно стабильно. Общее число безработных в стране достигло своего пика – 7,1 млн. 
человек в феврале 2009 года, когда уровень безработицы возрос до 9,4%. В конце марта 
2012 года он снизился до 6,5% , возвратившись на докризисный уровень. На 1 мая в России 
насчитывали 4,4 млн. безработных граждан, или 5,8%. Впрочем, несмотря на позитивную 
динамику, МОТ выявил несколько серьезных проблем. В ряде регионов России уровень 
безработицы значительно выше, чем в среднем по стране. Одним из таких регионов является 
Северный Кавказ, где в апреле 2012 года работу не имели 14,9% жителей. При этом в 
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Чеченской Республике уровень зарегистрированной безработицы достиг 32,3%. Поскольку в 
этом регионе весьма высока доля молодежи, особенно остро стоит проблема с 
трудоустройством людей до 25 лет. Среди других проблем на рынке труда в России МОТ 
отмечает дефицит квалифицированных специалистов в некоторых ключевых отраслях и 
профессиях, что может стать препятствием на пути модернизации экономики. Кроме того, 
МОТ считает, что в России сохраняется явное несоответствие между спросом рынка труда и 
предложением системы образования. Эксперты полагают, что исправить эту ситуацию можно 
путем адаптации профессионально-технического образования и профессиональной 
подготовки к фактическим потребностям компаний и предприятий. 

Организация особо заострила внимание также на росте неформальной занятости в России 
– ее доля увеличилась с 20 до 25% за минувшее десятилетие. Мнения отечественных 
специалистов в области труда относительно того, как данный показатель характеризует 
состояние экономики, разошлись. «Неформальная занятость на то и неформальная, что мы 
не знаем, сколько людей занято в этом секторе, поэтому оценки достаточно разные, – 
рассказала «НИ» директор Института управления социальными процессами Татьяна 
Четвернина. – По экспертным оценкам, она оценивается где-то от 20 до 30%. Причин роста 
этого явления немало, но одна из них – это отсутствие адекватных рабочих мест в экономике. 
Люди не могут найти работу и в итоге уходят в неформальную занятость».  

По сути, ничего плохого в этом явлении нет, не соглашается директор Института 
социальной политики и социально-экономических программ Сергей Смирнов. По его словам, 
речь идет о специфической части рынка труда, но вполне легальной. «Это не теневой сектор 
экономики, а те, кто работает по трудовым соглашениям с работодателями, те же 
фрилансеры, либо работающие в виде предпринимателей без образования юридического 
лица, – рассказал «НИ» эксперт. – Не очень удачный термин, который подразумевает, что 
речь идет о неформальном секторе экономики, но это не так. Они платят налоги, поэтому это 
формальный сектор. А так он называется, потому что не имеет рабочих мест».  

Но все не так просто. Основная проблема связана с тем, что в мире нет ясного и 
структурированного понятия неформальной занятости как таковой. «Действительно, единого 
определения, что такое неформальная занятость, не существует, – сказал «НИ» 
замдиректора Центра трудовых исследований Ростислав Капелюшников. – Есть большой 
разброс в подходах и оценках этого явления. Например, мы можем понимать под 
неформальными работниками тех, кто трудится, не имея письменного контракта. Тогда мы 
получим цифры в диапазоне 13–15%. Под неформальным работником также могут 
пониматься работающие на очень маленьких предприятиях или же те, из чьей зарплаты не 
уплачиваются взносы в социальные фонды, либо те, кому выплачивают часть зарплаты в 
конвертах, либо те, по отношению к которым требования Трудового кодекса хотя бы по 
одному пункту не выполняются, и так далее». Единственное, в чем сходятся эксперты, это то, 
что речь идет о жителях страны, а не о мигрантах.  

Отметим, что в бывшем Минздравсоцразвития РФ под неформальной занятостью 
понимали трудовые отношения, не формализованные договором. Бывший зам, а ныне 
министр труда и социальной защиты Максим Топилин в прошлом году признавал, что пока у 
чиновников нет четкого понимания ни масштабов явления, ни того, хорошо это или плохо, так 
как неясно, говорят ли имеющиеся цифры о недостатке легальных рабочих мест или же о 
том, что увеличивается число россиян, желающих работать на себя.  

Как бы то ни было, официальные оценки все же есть и они ниже тех, что дает МОТ. 
«Согласно данным Росстата, в 1999 году неформальных работников было примерно 12,4%, в 
2011-м – 16,5%, то есть неформальная занятость выросла на треть, – продолжил г-н 
Капелюшников. – Но это если мы причисляем к неформальным работникам только тех, кто 
имеет одну работу. Если же начинаем добавлять тех, кто и на второй работе трудится 
неформально, то это 18,4% в 2011 году. В целом можно сказать, что в 90-е и 2000-е годы этот 
сегмент действительно увеличивался. Однако в сравнении с другими странами 
неформальная занятость в России умеренная». 

«Новые Известия» 
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7. РАЗНОЕ   
 
Иностранцы подвели научную базу под режим Путина. Заимствование западных 
стандартов оказывается хуже нынешнего ручного управления 

Захват собственности, зависимые суды, несамостоятельный парламент и давление на 
бизнес – это вовсе не злая воля Владимира Путина, а неизбежный этап исторического 
развития, который нельзя перепрыгнуть насаждением западных институтов и принципов. 
Такую сенсационную теорию о непереносимости институтов и методов управления 
обсуждали вчера в Москве на международном симпозиуме ведущие российские ученые и 
экономисты. Авторами теории, которая объясняет негативный эффект переноса институтов, 
являются американские экономисты во главе с нобелевским лауреатом Дугласом Нортом.  

В отличие от классического подхода, предполагающего, что развитие общества 
гарантировано наличием правильных институтов, американские экономисты из группы 
Дугласа Норта заявляют, что каждое общество на разных этапах должно решать проблему 
договорного распределения ресурсов между элитами ради избежания насильственного 
передела. Правильные институты – это лишь венец данного пути, их имплантация в 
несозревшую среду неэффективна, уверены профессор Мэрилендского университета Джон 
Уолисс и профессор Стэнфордского университета Барри Вейнгаст, которые и входят в группу 
нобелевского лауреата Дугласа Норта.  

Исследователи оспаривают распространенное убеждение, что развивающиеся страны 
(которые экономисты называют странами с ограниченным доступом к ресурсам) должны 
ориентироваться на институты самых успешных стран Организации экономического 
сотрудничества и развития (ОЭСР). Самые успешные страны ОЭСР названы в новой теории 
«странами с открытым доступом». Они отмечают, что попытки механической пересадки таких 
институтов в менее развитые общества либо приводит к тому, что институты начинают 
работать совсем не так, как в развитых обществах, либо общество погружается в волну 
беспорядков и насилия.  

Один из организаторов симпозиума – директор Института анализа предприятий и рынков 
Высшей школы экономики Андрей Яковлев уверен, что концепция различия стран с 
ограниченным доступом и открытым более чем применима к России. Причем это касается 
даже не только современной России, а советского эксперимента с его попытками перехода от 
ограниченного к открытому доступу. «Если брать 20-е годы прошлого века, то быстрое 
восстановление страны после Гражданской войны было как раз обусловлено открытием 
доступа к знаниям и ресурсам, отсюда появление молодых лидеров. Новая попытка 
состоялась в 50–60-е годы – период Хрущева, недолгий и также закончившийся 
монополизацией власти, – перечисляет Яковлев. – Третья попытка – 90-е годы, когда новые 
институты были номинально введены, но в итоге оказались в центре борьбы групп интересов. 
В начале правления Владимира Путина была предпринята очередная попытка, когда новые 
союзы предпринимателей – РСПП, «Деловая Россия» и «ОПОРА России» – попытались 
обозначить правила игры для бизнеса. Но внутреннего консенсуса внутри элиты опять 
достигнуто не было. Власть считала, что бизнес ведет свою политику, а бизнес, в свою 
очередь, не доверял власти. В результате и эта попытка обернулась провалом. Итог: «дело 
ЮКОСа» и введение ручного управления».  

Между тем, как полагает Яковлев, для России еще не все потеряно. В настоящее время 
идет новый поиск правил взаимодействия, все зависит от того, насколько действующие элиты 
окажутся способными к ведению диалога. К тому же, по его мнению, в основе нынешних 
поствыборных социальных протестов – внутренняя неудовлетворенность тем фактом, что 
возможности социального лифта перекрываются.  

Теоретически есть надежда, что некоторые подвижки произойдут при новом правительстве, 
полагает эксперт. «В кабинет министров пришел ряд людей, у которых нет аффилированных 
интересов», – считает Яковлев. Впрочем, смогут ли молодые министры-технократы 
выдержать давление своих предшественников, передвинутых в кураторы над ними, – 
большой вопрос.  
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Однако есть и те, кто считает, что выводы группы Норта напрямую относятся в основном к 
азиатским и африканским странам, а не к России. «Говорить, что рассматриваемая концепция 
полностью применима к нашей стране, не стоит. В СССР был высокий уровень образования, 
продвинутая инфраструктура, наука и т.д., – считает заместитель гендиректора Центра 
политических технологий Алексей Макаркин. – У нас проблема в другом: мы заимствовали 
институты, которые существовали в международной практике, но сделали их имитационными. 
Парламент, суд, партии – в России они функционируют совершенно иначе, чем в развитых 
странах. Парламент зависим от власти, суды по большей части также зависимы, партии либо 
имитационные, либо вынужденные соизмерять свою деятельность с действующей властью». 

«Независимая газета» 
         

Говорят, что раньше йог мог. Впервые за 11 лет МВД возглавил профессионал 
Отставки Рашида Нургалиева с поста главы МВД ждали едва ли не сильней, чем отставки 

любого другого министра. Во всем правительстве не было человека, непопулярней его. 
Проваленная реформа, резкое ухудшение работы полиции и ее тотальная коррупция, рост 

преступлений среди сотрудников, полная потеря доверия населения — вот итоги 8-летнего 
правления Нургалиева. Дальше — было бы только хуже… 

 Министра внутренних дел должны уважать и бояться. Над Нургалиевым открыто 
потешались. 

Почти каждое его публичное выступление приводило к конфузу. Министр лично 
демонстрировал журналистам «позу лотоса», катаясь в генеральской форме по паркету, и 
предлагал гражданам давать милиционерам сдачи, если «те не правы». Он объявлял 
месячник по борьбе с коррупцией, требуя от подчиненных каяться (но почему-то никто не 
каялся), и заверял, что после реформы в МВД остались только «лучшие из лучших», а весь 
негатив «навсегда ушел в прошлое». 

Иногда казалось, что Нургалиев живет не в подлинной реальности, а в 
мультипликационной; то, что он говорил и делал, зачастую имело мало общего с 
действительностью. За красивыми словами почти никогда не следовало конкретных шагов. 
Личные симпатии и амбиции становились для него выше интересов дела. 

После позорной отставки начальника Краснодарского ГУВД Сергея Кучерука, допустившего 
Кущевку, Нургалиев наградил его медалью. 

За события в ОВД «Дальний» главе МВД Татарстана Асхату Сафарову объявил всего-
навсего выговор, даже не строгий. Зато своего врага, начальника ГУ МВД Санкт-Петербурга 
Михаила Суходольского, за те же прегрешения выкуривал из кабинета ОМОНом. 

Для того чтобы избавиться от начальника транспортной милиции Вячеслава Захаренкова, 
Нургалиев инициировал упразднение всей его службы; потом, после теракта в «Домодедово», 
когда все сотрудники ЛУВД находились за штатом и 1,5 месяца не получали зарплату, 
транспортную милицию пришлось восстанавливать. 

Добиваясь сноса другого ресурсного генерала, Сергея Мещерякова, министр ликвидировал 
УБОПы, заявив об окончательной победе над организованной преступностью. (После этого 
известия ошалевшие от радости ОПГ по всей стране открыто накрывали столы, а на спешно 
проведенной общероссийской «сходке» было сразу «короновано» 11 новых воров в законе.) 

Сейчас профессионалы все громче говорят о необходимости возрождения ГУБОПа: почти 
ежедневно мы слышим о новых заказных убийствах, ограблениях, налетах на банки и 
инкассаторов. (Последние примеры: расстрел директора мебельной фабрики «8 Марта», 
убийство грузинского генерала...) В прошлом году на 41% возросло число убийств по найму, 
на 80% — вымогательств. Два преступления из трех происходит сегодня с использованием 
огнестрельного оружия. 

Начатая Нургалиевым реформа почти с первых же шагов превратилась в профанацию. У 
реформы не было ни стратегии, ни идеологии, ни поэтапного плана; принятые решения 
постоянно менялись прямо по ходу. (Дважды, например, за штат выводили сотрудников 
транспортной милиции, уголовного розыска и подразделений по экономической 
безопасности.) 
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Все, что делали Нургалиев и его команда (в первую очередь замминистра Александр 
Смирный), сводилось к одному: сокращению личного состава на 22% (откуда эта цифра 
взялась, никто по сей день объяснить не может). Резали по живому. 

Самые рабочие службы, от которых напрямую зависит состояние преступности, 
сокращались почему-то в первую очередь: подразделения по делам несовершеннолетних — 
на 29%, патрульно-постовая служба — на 24,6%, ГИБДД — на 20,7%, уголовный розыск — на 
19,3%. Полностью упразднили подразделения по борьбе с налоговыми преступлениями. 
Ликвидировали 6 самостоятельных вузов МВД и 19 филиалов. 

Зато кадры урезали только на 17,5%, штаб — на 21,8%, правовиков — на 9,8%; все 
перевернуто с ног на голову. 

Во многих регионах эти «реформы» выглядят еще внушительней: в Ростовской области, 
например, ППС была сокращена на 56,8%, в Самарской — на 45,4%, в Пермском крае — на 
34,5%. В Нижегородской области почти вполовину разогнали всех инспекторов по делам 
несовершеннолетних. 

Итог долго ждать себя не заставил. Как только с улиц исчезли экипажи ППС и ДПС, 
повсеместно пошел рост уличной преступности (в Пермском крае — на четверть, в 
Саратовской области — на 28,3%). За 4 месяца текущего года резко ухудшилась дорожная 
ситуация: почти на 10% выросло количество аварий, на 6,6% — число погибших в ДТП, на 
12% — пострадавших. 

Начатое Нургалиевым укрупнение структуры привело к тому, что в 73% малых городов и 
районов (с населением до 30 тыс.) исчезли самостоятельные отделы внутренних дел. 
Вызвать ночью полицию жители теперь не в силах: в лучшем случае завтра придет 
участковый. Вот если убьют, тогда сразу звоните... 

Помпезно заявленная политика очищения тоже осталась очередным нургалиевским 
прожектом. Едва ли не все мздоимцы, бездельники, пьяницы без труда перешли в 
«обновленную» полицию. 

О какой чистке могла идти речь, если в ходе переаттестации зарубили всего 0,6% 
кандидатов (5603 сотрудника) и 14 генералов. 

Переаттестация проходила формально, в авральном режиме, исключительно на бумаге. За 
1,5 месяца (хотя сроки были известны заранее, аттестационные комиссии приступили к 
работе лишь в середине июня) переаттестацию «успешно» прошли 875,3 тысячи человек 
(получается, средняя скорость прохождения — 20 тыс. чел. в сутки: без выходных и 
праздников). 

Сегодня то и дело прошедшие переаттестацию «лучшие из лучших» попадаются на 
взятках, мошенничестве, воровстве; они убивают подследственных, скрываются с места ДТП. 
(За I квартал число коррупционных дел против полицейских выросло на 34%.) И те, кто забил 
в Питере школьника Никиту Леонтьева, и те, кто насиловал бутылкой из-под шампанского в 
Казани, тоже благополучно прошли переаттестацию. Уверен, что если б майор Евсюков не 
открыл стрельбу в магазине, он бы тоже сохранился в системе: может, даже и пошел бы на 
повышение... 

Главным для Нургалиева было всегда красиво доложить начальству: не проблемы системы 
волновали его, а искоса брошенный взгляд президента или премьера. Потому меньше всего 
сокращению подверглись именно ОМОНы (3,7%) и СОБРы (1,3%): разгонять демонстрантов 
для МВД было важнее, чем раскрывать преступления. 

На бумаге преступность и раскрываемость падали ежегодно. При этом число пропавших 
без вести, некриминальных смертей постоянно росло, а число находящихся в розыске 
преступников перевалило за 15 млн.; специалисты понимают, о чем это говорит. Налицо 
типичная милицейская фальсификация статистики. Криминологи прямо заявляют, что 
преступность в России не только не снижается, а напротив, растет. В авторитетном 
исследовании, сделанном НИИ Академии Генпрокуратуры, четко указано: если в 2009 году 
зарегистрировали около 3 млн. преступлений, то в действительности их было не меньше... 26 
млн. К 2020 году они прогнозируют рост до 30 млн. 

Вопреки всем обещаниям МВД так и не избавилось от палочной системы, провоцируя 
сотрудников на фальсификацию показателей. Неслучайно 80% выявленных прокурорами 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

13 

нарушений в работе дознания касаются именно сферы уголовно-правовой регистрации (рост 
— 11,8%). За год Генпрокуратура выявила более 130 тысяч укрытых преступлений, и это 
лишь капля в море. 

Серьезно ухудшилось качество работы полиции. В результате реформы на 14,6% выросло 
число нарушений закона в следствии, на 23,4% — в дознании. Возросло число жалоб. 

Но Нургалиев ничего этого будто не замечал. Как заведенный он продолжал бубнить про 
успехи реформы и про то, как обновленная полиция самоотверженно служит теперь 
гражданам. Вот только сами граждане — сволочи какие — в это упорно верить не желали: 
может, потому, что в отличие от бывшего министра они жили не в мультипликационной 
реальности... 

Новому министру Владимиру Колокольцеву досталось тяжелое наследство. Самое 
сложное будет вернуть утраченное к МВД доверие. В новой должности его ждет и 
сильнейшее сопротивление со стороны старых кадров: в первую очередь — «омичей», 
расставленных Нургалиевым и Смирным по всей стране. 

В тот момент, когда стало известно о смене министра, я находился как раз в окружении 
генералов МВД: в Туле проходил «круглый стол» по итогам реформы. Далеко не у всех 
собравшихся (а было там два десятка руководителей ведомства) известие о приходе 
Колокольцева вызвало восторг. 

Я знаю генерала Колокольцева много лет, еще со времен его службы в Москве. Он умеет 
быть и жестким, и компромиссным, в зависимости от ситуации. И хотя отношение к нему 
разное, никто не в силах отрицать одного: профессионализма Колокольцева, прошедшего 
всю систему, начиная с постового милиционера. За последние 11 лет это первый 
профессионал, вставший во главе министерства, причем не штабист, а опер, успевший, 
кстати, поработать и в системе РУБОПов. И от этого шансы на успех нового этапа реформы 
МВД лишь возрастают. 

«Московский комсомолец» 
8. Курс валют 

                     По данным ЦБ  РФ курс валют  с  24.05.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

31, 3803 ▲ 0, 32 

EUR 
 

39, 7651 ▲ 0, 03 

 
9. Прогноз погоды 

  По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   

 


